

## Editorial

Tengo el agrado de presentar la segunda edición de *Giuristi*, que reúne una selección de artículos interesantes y de actualidad centrados en temas de derecho corporativo y buen gobierno. Son producto de exhaustivas investigaciones de reconocidos docentes de Derecho Corporativo, así como de destacados juristas extranjeros, quienes han logrado juntos una combinación haber lanzado la primera —y que promete estar presente en dos versiones anuales—, ha sido el de haber superado un estado de emergencia derivado de la pandemia que ha desgastado muchas iniciativas; en nuestro caso, sin embargo, resultó más bien la oportunidad de dedicarle un gran cuidado y, sobre todo, empeño por lograr este objetivo y aportar desde la Academia a la construcción de una sociedad más humana y justa mediante recursos que, como las publicaciones, ponen de manifiesto la reflexión de los autores en este campo.

Así, esta versión de *Giuristi* comprende seis artículos de temas jurídicos en el ámbito laboral, tributario, de inversiones e incluso de salud pública, que han sabido plantear con acierto los docentes César Puntriano, Christian Carbajal (en coautoría con Luiza Adena Engers) y Ángel Marco Chávez, todos ellos investigadores y expertos en los temas de su contribución y que contienen análisis de proyección social, política y económica, como: «Sustitución del empleador», «Necesidad de equilibrio entre protección de la inversión extranjera y protección de la salud pública», «La informalidad: propuesta de modificación del impuesto general a las ventas e impuesto a la renta para las mypes».

Adicionalmente, cabe destacar las contribuciones de los docentes internacionales que nos acompañan en esta edición y que promueven la buena gobernanza, la transparencia, el bienestar social y el buen vivir: «La buena gobernanza de las finanzas públicas y el desarrollo económico», «Buena gobernanza y transparencia», así como «El bienestar social y el buen vivir: los olvidados en la toma de decisiones en materia económica», a cargo, respectivamente, de los profesores Manuel Tirard, Laura Vilone y Geneviève Koubi, algunos de los cuales nos acompañaron en el año 2019 con ocasión del IV Coloquio Internacional Buen Gobierno, Desarrollo Económico e Integración, organizado por la Carrera de Derecho Corporativo de nuestra

casa de estudios. Varios de estos artículos se presentan en español y también en el idioma original, como uno de los excelentes resultados de la integración y la internacionalización.

De otro lado, siempre con el afán de sumar a los estudiantes de la carrera a la investigación y al arte de escribir, presentamos dos reseñas preparadas a partir de dos trabajos interesantes: uno de Víctor Herrada Bazán sobre derecho societario; y el otro una compilación del profesor Carlos González con reflexiones sobre democracia y Estado de derecho en el mundo contemporáneo.

No cabe duda de que el constante esfuerzo por la investigación que desempeñan los docentes investigadores y el respaldo del comité editorial constituyen un desafío para lograr que *Giuristi* se convierta en un medio idóneo para que nuestros alumnos, profesores y lectores en general compartan y amplíen su visión del mundo.

Finalmente, nos queda agradecer a quienes contribuyeron a que esta segunda edición de *Giuristi* sea posible y se convierta en un aporte académico e intelectual relevante de la Carrera de Derecho Corporativo de la Universidad ESAN.

**María Augusta Camacho Zegarra**

Editora académica

*Giuristi, Revista de Derecho Corporativo*